

BUNDESTAG ALLEMAND

Communiqué de presse

Berlin, le 26 avril 2007

Conférence des présidents des commissions des finances des parlements de l'Union européenne

La conférence des présidents des commissions des finances des parlements nationaux des États membres de l'Union européenne, du Parlement européen et des pays candidats à l'adhésion aura lieu à Berlin le lundi 30 avril 2007, à l'invitation du président de la commission des finances du Bundestag allemand, M. Eduard Oswald. Les présidents des commissions s'étaient réunis pour la première fois l'an dernier à Vienne, dans le cadre de la présidence autrichienne du Conseil de l'Union européenne. Les conférenciers se pencheront sur les défis de l'évolution démographique et se demanderont comment l'on peut préparer des finances publiques solides et des marchés financiers stables pour les défis du futur. La conférence s'inscrit, au niveau parlementaire, dans le cadre de la présidence allemande du Conseil de l'Union européenne.

Les évolutions de plus en plus sensibles dans la structure des âges, dont l'opinion publique prend progressivement conscience, posent des défis complexes au monde politique, en ce compris les spécialistes des politiques financières. Elles restent toutefois sous-estimées dans des domaines essentiels et ne sont souvent prises en considération qu'au niveau national. En un temps où la mondialisation progresse, les conséquences des déplacements démographiques nécessitent cependant une attention européenne et internationale, ainsi qu'une coordination transfrontalière. La politique financière est confrontée à des questions soulevées par le fait que, parallèlement à la diminution de la population dans les pays industrialisés, les investissements vont probablement augmenter dans les pays émergents. L'importance d'avoir des marchés de capitaux stables pour un partage efficace des ressources va donc s'accroître encore dans le futur. Un autre point de vue doit être celui d'une politique macro-économique durable des pays touchés par l'évolution démographique. Des systèmes sociaux financés par la répartition, notamment celui de l'assurance vieillesse, doivent être structurés de manière telle qu'ils puissent absorber sur le long terme les charges démographiques. À cet égard, la limitation et la réduction de l'ensemble des dettes publiques revêtent une importance toute particulière.

Après les discours d'introduction du président Eduard Oswald et du président de la commission des finances du Bundesrat, M. le ministre Helmut Linssen, le directeur général de la Chancellerie fédérale, M. le ministre fédéral Thomas de Maizière, et la secrétaire d'État parlementaire auprès du ministère fédéral des Finances, Mme Barbara Hendricks, prendront la parole.

Le président du Bundestag allemand, M. Norbert Lammert, adressera un message de bienvenue aux participants à la conférence (cf. annexe).